

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Rambla de San Juan, 50, entresuelo

Tarragona domingo 18 de Noviembre de 1900

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado.
Remitidos y anuncios a precios convencionales.

N.º 1856

Año VI

NOTA DEL DIA

Ha terminado sus tareas el Congreso Ibero-Americano; á él han acudido representantes de todas las repúblicas hispano-americanas y en él se han tratado temas de suma trascendencia para el porvenir comercial de nuestra patria, hacia la cual cada día acentúan más sus simpatías nuestras antiguas colonias.

Las tareas han sido de paz y de progreso; nada de alianzas guerreras, de proyectos bélicos; se han trazado planes de lucha, pero de lucha mercantil, de lucha científica, que es el ideal que engrandece los pueblos y los lleva por el camino de la prosperidad.

No en todas las provincias se ha respondido debidamente á las iniciativas y actividades nacidas en Madrid, contándose entre ellas la nuestra, por causas que no creemos ya oportuno apuntar, pero de todos modos el resultado ha sido lisonjero y de él es lógico esperar excelentes frutos, en plazo más ó menos largo.

Cabe esperar que los Congresos hispano-americanos se repetirán y que si en el primero se han conseguido éxitos, en los sucesivos éstos serán mayores y más positivos.

Ahora lo que precisa es que las conclusiones aprobadas se lleven á la práctica sin pérdida de tiempo, venciendo con entusiasmo los obstáculos que se opongan á ellas y estudiando el medio de que alcance su desarrollo las mayores proporciones posibles.

Las relaciones sociales y económicas con nuestros hermanos de América pueden reportarnos grandes beneficios y pueden contribuir poderosamente á levantarlos de la abatida situación en que nos hallamos, á causa de tantas desgracias como durante el siglo próximo á terminar han pesado sobre la desventurada España.

¡Que tan gratos y fundados augurios no se desavenezcan!

M. M.

Tarragona 17 Noviembre de 1900.

De nuestra colaboración diaria

Enrique Granados

¿Queréis que os hable del hombre ó del artista eximio cuyo es el nombre que encabeza estas líneas?

¡Ah! Y tened en cuenta, lectores caros, que tratándose de Enrique Granados, la disyuntiva que os propongo no es tan sencilla como pudiera parecer.

Porque en Granados, el hombre, la naturaleza, la fisonomía, la mirada de sus expresivos ojos, su actitud, su palabra, todo es artístico, completamente artístico, con ese arte natural tan imposible de copiar como de definir.

Y en Granados, el gran artista, todo es humano, real, positivo, tangible y asequible aún para las inteligencias más cerradas á la influencia sublime de la armonía y de la melodía; aún para los corazones que desconocen la emoción intensa del ritmo, de la endecha que entona el ave, de la lúgubre historia de horrores que canta el huracán.

Vosotros, los que sólo conocéis de Granados el nombre ilustre, las obras admirables á su inspiración debidas, la ejecución prodigiosa del gran pianista, no sabéis como se hermanan en él y de qué manera se compenetrán sus dos naturalezas: la humana y la artística.

Los que con su amistad nos honramos, algo y aún algo sabemos de eso; hay hombres tan desdichados que ni las concepciones de la inteligencia, ni los movimientos de su corazón expresan pueden, ni con su rostro de cariatide, ni con su lengua torpe ó sus labios mudos; hay otros, en cambio, los elegidos, los intelectuales, aquellos en cuyo espíritu vive la llama divina; para quienes, pensar, sentir y expresar, es una misma cosa.

Granados es uno de estos últimos. Que un recuerdo risueño ó sombrío acude á

su memoria y lo veréis pasar por su frente y lo oiréis brotar de sus labios como de abundoso manantial brotan las aguas; y si su frente os oculta y sus labios cierra, pero á su clave se sienta y por el teclado deja correr sus ágiles dedos, en aquel canto sin palabras, en aquellos ramilletes de notas, en aquellas melodías no estudiadas, encontrareis, si sabéis escucharlas, la misma historia, el recuerdo sombrío ó risueño, el latido del corazón que la dicha acelera ó el dolor retarda.

¡Ya veis si es difícil deslindar las naturalezas humana y artística de Enrique Granados!

Como hombre, es un niño grande os tiende su mano leal y parece que os muestra su corazón; os sonríe y parece que os abraza.

Como artista, es un grande hombre, y es hoy ya orgullo de su patria chica y de la patria grande.

Granados, como artista, como maestro compositor, tiene personalidad y estilo propios, de los que se deduce una originalidad que encanta por lo sincera. Recorre las regiones de España; recoje sus cantos populares y escribe sus hermosísimas é inimitables «Danzas», en las cuales al alma del pueblo que las creó se une el alma de Granados que las pule, que las rodea de una vaga aureola de melancolía, de algo filosófico y poético que es en él nativo y constituye parte de su sér.

Esto no es decir que Granados sea uno de esos músicos obsesionados por el afán de la innovación lógica ó ilógica; lo que en Granados hay de nuevo es su genio y nueva es, por tanto, su factura y nueva su ejecución, no efectista, sino sentida y apasionada en todo lo que interpreta, ya sea propio, ya ajeno; un gravísimo defecto tiene, no obstante, Enrique Granados, defecto que constituye su más preciado blasón.

Granados no sabe ser «eminente Maestro»; no sabe ser «personaje»; no sabe ser «grande hombre»; solo sabe ser... Enrique Granados, así, á secas, sin adjetivos, sin epítetos, sin bombos y platillos.

Casi no se sabe cómo admirarle, pero se sabe cómo quererle; como á un hermano; como á una gloria patria.

De Granados se pueden escribir de él muchas cuartillas; para los que le hayan oído, todo sobra; para los que no le conozcan, nada basta.

Y también bastan y sobran estas líneas, que no otra cosa son que un cariñoso saludo, una cordial bienvenida, una expansión del entusiasmo que siempre ha inspirado á su más ferviente admirador.

Cecilio Miquel.

Tarragona 17-11-1900.

Correo de Madrid

16 Noviembre.

La sección de la prensa se ha reunido esta tarde en el Congreso Hispano-Americano.

El secretario dió lectura á las nueve conclusiones, que han sido aprobadas por aclamación.

El presidente manifestó que dichas conclusiones se imprimirán y repartirán á los periódicos con objeto de que estos las inserten.

Después dijo que, habiendo sido el señor Castelar el hombre que más trabajó para lograr la unión de España y América, es justo que los periodistas que han acudido al Congreso hispano-americano procuren que se tribute un homenaje á tan ilustre varón.

Lo más acertado, dijo, es que los representantes de la prensa americana, madrileña y de provincias dirijan una instancia al Ayuntamiento de Madrid pidiendo que al Paseo de Recoletos se le ponga el nombre de Castelar.

También propuso que se inicie una suscripción para erigir una estatua á aquel hombre público.

Ambas ideas fueron aprobadas entre grandes aplausos.

El Sr. Duquesi indicó que se forme una federación de la prensa hispano-americana.

El Sr. Benitez, de Lugo, pidió que se establecieran tarjetas de identidad para los periodistas.

El Sr. Moya, después de contestar que estos dos proyectos estaban comprendidos entre las conclusiones aprobadas, dió por terminada la sesión.

Se comenta esta tarde el corto número de diputados y senadores ministeriales que asistieron anoche al té de la Presidencia del Consejo.

De algunas provincias andaluzas no ha venido más que un diputado y se sabe que no vendrán los demás.

El ex-general carlista D. Joaquín Llorens ha llegado á Valencia.

El gobernador ha ordenado al señor Llorens que queda en libertad, pero con la obligación de presentarse al Gobierno de provincia.

Dícese que el ministro de la Guerra tiene pensado hacer un cambio de destinos de los generales y jefes que mandan cuerpos desde hace largo tiempo.

Estos cambios se harán principalmente en Castilla la Nueva.

Dicen la mayoría de los ministros que serán contadas las abstenciones de la mayoría en la votación para presidente de la Cámara.

El Sr. Pidal llegará mañana á esta corte, asistiendo á la reunión la mayoría.

El diputado Sr. Malaix ha dicho que los amigos todos del general Polavieja seguirán por ahora una actitud expectante.

Telegrafían de Alicante que ha sido puesto en libertad el titulado capitán carlista D. José María Berenguerer, que se hallaba preso en el castiño de Santa Bárbara.

El doctor Benaiges, que ha asistido al Congreso Ibero-Americano, ha salido para Barcelona.

En el edificio que ocupan las oficinas del *Heraldo* se ha celebrado el banquete dado á los periodistas americanos.

Ha asistido gran concurrencia, entre ella los Sres. Moret, Azcárraga, el poeta Reina, Sanz Escartín, Manuel del Palacio, Modesto Sánchez Ortiz, y otros.

Después, esta noche, se les sirvió un té en la redacción de *La España Moderna*, reinando gran animación y cordialidad.

Nuevas noticias recibidas dicen que el jefe del vagón-restaurant quedó herido, volviéndose loco á causa del horror que le produjo la catástrofe. Dicen que corría cantando por el lugar del suceso.

El maquinista y fogonero del rápido quedaron también heridos.

Se confirma haber fallecido la duquesa de Canevaro y otro de los heridos.

Ha aparecido el cadáver del cocinero. Se ha sabido también que se pensaba arreglar la vía en el lugar de la catástrofe.

Los polaviejistas decían hoy que suman 18 entre diputados y senadores, y que es posible que tomen distintos rumbos políticos, según sus precedencias y aficiones.

Algunos acaso se agrupan á las órdenes de un exministro conservador y se habla de que dos ingresarán más ó menos pronto en el partido liberal.

Hoy ha terminado sus tareas el Congreso Hispano-Americano.

El doctor Pujol y Sierra, de Barcelona, ha pronunciado un discurso sosteniendo que la emigración del Sur de España á Argelia es perjudicial en alto grado, porque los españoles allí llegados se naturalizan súbditos franceses.

Habló también de la modificación de los aranceles en un todo igual á lo propuesto por el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

El Congreso ha terminado tomando otras resoluciones de importancia.

—Todavía no se ha acordado la candidatura ministerial para las secretarías del Congreso.

Además de los señores condes de San Luis, de San Simón y D. Faustino Silveira, otros dos diputados de la mayoría propónense luchar en la elección para aquellos cargos.

—De París telegrafían que se ha cometido un importante robo en la Exposición, en el palacio de los ejércitos de mar y tierra.

Un carro de mudanzas llegó al referido palacio y cargó con objetos por valor de 80.000 francos.

Súpose por haber llegado poco después unos carros del Ministerio de la Guerra con objeto de desocupar el local de algunos efectos.

—Los días 30 de este mes y 2, 4 y 6 del próximo Diciembre se celebrará en esta corte el Concurso nacional de tiro.

Hay señalados premios de S. M. la Reina y de la infanta Isabel y otras personalidades.

—El señor marqués de la Vega de Armijo ha visitado esta tarde al Sr. Sagasta, con quien ha celebrado una detenida conferencia.

—El gobernador de Jaén telegrafía que la aparición de una partida de malhechores en Priego, no tiene otro fundamento que algunos rumores, por haberse visto cuatro ó cinco sospechosos, á los que se supuso compañeros del Chato.

—La función verificada en el teatro Real en honor de los congresistas americanos, ha resultado brillantísima.

Un público selecto ocupaba palcos y butacas.

Han asistido la Reina, la princesa, la infanta Isabel y la madre de la Regente.

—Telegrafían de Villagarcía que ha fondeado en aquel puerto la escuadra inglesa del Canal, compuesta de ocho acorazados y dos avisos.

—El jefe de Telégrafos de Bayona comunica que las víctimas de la catástrofe ferroviaria son las siguientes:

Mr. André Landre, Andrés Calvan, Canisile Blanchard, Ortega, Kumpta, Adouard Levi, Lactoché, duque Canevaro, Francis Homke, Alfred Elster, Madames Marie Vaburenta, Dombrowki y Bernein.

Correspondencias

España de Francolí 17 Noviembre.

Sr. Dr. del DIARIO DEL COMERCIO.

Muy señor mío: Según de público se dice, las armas y demás efectos de que le hablaba en la mía de ayer, se hallaron entre unas piedras que hay junto á los huertos conocidos por «Hort de la Mónica» ó «Espasa», si bien el terreno de que se trata pertenece á otro propietario. Como este punto es tan cercano á la estación del ferrocarril—pues creo linda con los terrenos de la compañía—y tan inmediato á la población, este hallazgo ha causado asombro general, haciéndose muchos comentarios.

Dícese que el teniente de la guardia civil venia perfectamente informado, poseyendo el plano del terreno en cuestión.

Dudan algunos que fueran depositadas las armas en aquel sitio para ser ocultadas, inclinándose más á que tal vez fueran abandonadas de intento. Aquí, que se sepa, con tal motivo no se ha molestado á ningún vecino, ni aún al dueño del terreno se le ha dicho palabra.

La gente agricultora, realizadas las operaciones de la siembra, se apresta á recoger las pocas aceitunas que ostentan los escasos olivares que existen en la actualidad y que por cierto presentan bello aspecto.

Su afino.—El correspondiente.

Notas de la localidad

Audiencia provincial

Juicios señalados para la semana próxima

SECCIÓN PRIMERA

Ninguno.

SECCIÓN SEGUNDA

Día 19.—Por jurados.—Del Juzgado de Gandesa, sobre incendio, contra Manuel Sambró; ponente, Sr. Presidente; abogado, Sr. Izart; procurador, Sr. Elias.

Día 20.—Id.—Del mismo Juzgado, sobre homicidio, contra Joaquín Segarra y otro; ponente, Sr. Campos; abogados,

Sres. Nogués y Gelada; procuradores, Sres. Serrano y Martí.

Día 21.—Id.—Del mismo Juzgado, sobre homicidio, contra Manuel Sambró; ponente, Sr. Campos; abogado, Sr. Meroles; procurador, Sr. García.

Día 22 y 23.—Id.—Del Juzgado de Vendrell, sobre falsedad electoral, contra Antonio Martí y otros; ponente, señor Campos; abogados, Sres. Galán y Meroles; procuradores, Sres. Castellarnau y Mateu.

Todos los fallos pronunciados durante la semana última, han sido en juicio por jurados, de los cuales hemos dado cuenta á nuestros lectores, á medida que se han ido dictando.

En la Comisión provincial se halla pendiente de informe una comunicación del Ayuntamiento de esta ciudad indicando la conveniencia de interponer competencia de jurisdicción á los tribunales ordinarios por el asunto Castelllet. En la última sesión de la Comisión, se aplazó la resolución de tan importante asunto, no sabemos por qué causa. Se repetirá una vez más que el interés público quede pospuesto á conveniencias particulares?

No lo creemos, dado el celo de los señores diputados provinciales que forman la Comisión, abrigando la esperanza y con nosotros todo el vecindario, que tiene la vista fija en este asunto, de que ni uno solo de los señores vocales de dicha Comisión escusará su asistencia á la sesión que debe celebrarse el día 20 del actual para no ocasionar perjuicios á Tarragona, que harlo le cuesta esa política menuda y de bandería que todo lo corroe.

Enterado el Sr. Casas de las apremiantes necesidades existentes en la Casa provincial de Beneficencia visitó anteayer dicho establecimiento benéfico.

El Sr. Casas dispuso que inmediatamente se adquiriera material para la confección de 100 pares de zapatos con destino á las niñas, cuya confección se llevará á efecto en los talleres de la casa, que permanecían cerrados hace mucho tiempo, por carecer de material para el trabajo.

Al mismo tiempo dispuso la primera autoridad civil de la provincia que de momento se adquirieran hechas dos docenas de zapatos para las niñas que se hallaban materialmente descalzas, en tanto los talleres utilizan el nuevo material para calzar á todas ellas.

La disposición del gobernador fué recibida con satisfacción inmensa por la Superiora, las Hermanas y las asiladas, á petición del Sr. Casas; se acordó celebrar, como otros años, la procesión de la próxima fiesta de la Presentación.

La guardia civil de Tortosa ha entregado al Juzgado de instrucción á los vecinos de dicha ciudad Tomás Videllat Monserrat, Josefa Audi Vidiella, José Audet Cugat, Enrique Audet Vidiella y Josefa Vidiella Curto, el primero por disparo de arma de fuego contra Josefa Audi Vidiella y los cuatro restantes por lesiones causadas al Tomás Videllat, cuyos hechos tuvieron lugar en la noche de anteayer y en la partida «Terras rojas», de aquel término municipal.

Las funciones del Ateneo se cuentan por llenos, pero el de esta tarde será local, dado el gran éxito alcanzado por la chistosísima comedia «El Regimiento de Lupión», puesta en escena con todo el aparato requerido y á la que cabe un esmeradísimo interpretación; es extracto el número de familias que sabemos tienen pedida localidad para la reprise de tan celebrada obra.

Por la noche se pondrán en escena hermosa comedia «El anzuelo» y aplaudida pieza «A santis y á minyons».

De doce á una y media de la tarde amenizará hoy el paseo de la rambla San Juan la música del regimiento

Luchana, que interpretará el siguiente programa:

- 1.º «Sal molina», paso doble.
- 2.º «Anita», gavota.
- 3.º «Gioconda», escena del tercer acto.
- 4.º «Magnolia», waises.

Presidida por el señor gobernador civil celebró sesión, en la tarde de ayer, la Comisión provincial de Monumentos históricos y arqueológicos.

Como dicha sesión era la primera que la referida Comisión celebraba, después de sus vacaciones veraniegas, la aprovechó el Sr. Casas para saludar afectuosamente y ofrecerse a ella y a cada uno de sus individuos, manifestando la sincera satisfacción que tenía en hacerlo así, por cuanto él también es académico correspondiente de la Real Academia de la Historia desde el año 1877 y a esas tareas se viene dedicando incesantemente y con predilección desde entonces.

La Comisión agradeció mucho tales ofrecimientos, que utilizará para el mejor desempeño de su cometido.

Los detenidos en Fatarella, con motivo de la reciente agitación carlista y que se hallaban en las Cárcel de esta ciudad, han sido entregados, por disposición superior, al tribunal militar, que instruye las procedentes diligencias acerca de la participación que dichos sujetos hayan podido tener en los últimos sucesos.

Pretoria: Casals, peluquero, Unión, 12. Con gran regocijo te participo que el vegetal procedimiento indio que tienes y que devuelve el cabello blanco a su primitivo color, sea negro, castaño o rubio, es el producto más recomendable entre los de su índole por sus especiales cualidades: como son, la de no manchar el cutis y reproducir el cabello. Krüger.

A las dos y cuarto de la tarde de ayer ocurrió un sensible accidente a la entrada del barrio de San Pedro y frente al antiguo lazareto.

Al transitar por dicho punto un carro, en el que iba, a más del conductor, un sujeto sentado encima de una caja, tuvo la legracia de caer al suelo, pasándole las ruedas por encima de una de las muñecas resultando con lesiones de bastante importancia.

A causa del fuerte viento poniente que imperaba ayer, fueron muchas las barcas del don de las matrículas de Amélla y Cambrils que recalaron en nuestras aguas.

En cambio las *parellas* de esta ciudad se vieron impelidas hacia Barcelona.

Por el señor gobernador civil de esta provincia se ha conminado al alcalde de Arbó con la multa de cien pesetas, si en el plazo de ocho días no acredita haber ingresado en la Delegación de Hacienda la cantidad de quinientas pesetas, a cuenta de las que adeuda por atenciones de la primera enseñanza.

No dudamos se verán muy concurridos los salones de la Sociedad «Fomento de Tarragona», vista la amena velada preparada por los socios de la expresada sociedad para esta noche.

Se pondrán en escena los juguetes cómicos «Contra la fuerza la astucia» y «De tres a cuatro», terminando la fiesta con el acostumbrado baile familiar.

Por lo avanzado de la hora en que terminó la velada de anoche en el Ateneo, dejamos de dar cuenta de la misma, lo cual haremos en nuestro número próximo, pudiendo anticipar a nuestros lectores que los Sres. Granados y Malats recibieron una ovación tan justa como merecida, que les prodigó la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba aquel salón teatro.

Hemos tenido el gusto de admirar unos platos pintados al óleo por un procedimiento especial, que consiste en pegar al plato, cristal ó porcelana una fotografía, que se pinta después, quedando trasladado con suma perfección.

Para encargos pueden dirigirse los lectores a D.º Rafaela Carbonell, rambla de San Carlos, 25, 2.º

Nos consta que un ilustrado funcionario de la Sucursal del Banco de España proyecta abrir en breve una Academia en esta ciudad, con objeto de preparar a los jóvenes que deseen concurrir al próximo concurso para el ingreso en la carrera de dicho establecimiento de crédito.

Durante el día de ayer fué comentadísima la vergonzosa huida del descalificado de la sesión celebrada anteanoche por el Municipio.

Bien es verdad, que con tal conducta se libró de una manifestación de agrado que se proyectaba a favor del mismo.

Los reumáticos se alivian inmediatamente, por crónicos que sean sus padecimientos, curándose la mayor parte de las veces con la *Poción y Linimento Gran Inglaterra*, de Barcelona. De venta en Tarragona: farmacia de Antonio Mon y principales.

En la Juventud republicana federal se verificará esta noche una agradable velada, poniéndose en escena dos escogidas obras.

Dada la animación que reina entre el elemento joven, la fiesta promete verse muy concurrida.

En el reconocimiento efectuado ayer en el Hospital militar de Barcelona ha sido declarado inútil el soldado Pablo Gras Llaburera, natural de Alcover y perteneciente al 11.º regimiento artillería de campaña.

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica S. M. la Reina D.ª Isabel II, las tropas de esta guarnición vestirán mañana de gala, ondeando el pabellón nacional en los edificios públicos.

Los 80 fusiles Remingtons con bayoneta de que nos hablaba ayer nuestro activo corresponsal en Espuga de Francolí fueron hallados en una cueva inmediata a dicha población.

Por carecer de la correspondiente licencia y haber sido sorprendido cazando con arma de fuego, la benemérita de Gandesa ha entregado al Juzgado municipal al vecino de Corbera José Masdeu Alvarez.

La recaudación obtenida por la Delegación de Hacienda de esta provincia durante la próxima pasada quincena ha sido de pesetas 499.649, correspondiendo a Aduanas 155.715 pesetas.

Ha tomado posesión del cargo de aspirante a oficial de primera clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia D. Francisco Lopez Gay.

Ha sido trasladado a la provincia de Badajoz (16.ª región) el ayudante de la sección facultativa de Montes, que servía en ésta, D. Baldomero Galera.

En la distinguida sociedad catalanista «Las quatre barras» se pondrán en escena esta noche las piezas «A la lluna de València» y «A cal sabatè».

Es de esperar que se verá concurrida de distinguidas y elegantes pollitas.

Hoy han salido para Barcelona varios socios del Club Velocipedista de esta capital con objeto de presenciar las «tams» que jugarán esta tarde las sociedades Hispania Athletic Club y el Barcelona Foot-ball Club, a fin de informarse de las reglas de dicho juego para implantarlas en la sección del Foot-ball que se ha formado en esta ciudad.

Ha sido concedida la permuta de destino que tenían solicitada los maestros de las escuelas públicas de niños de Maspujols y Serra de Almos (Tivisa), D. Victoriano Poll y D. Isidro Násfre, respectivamente.

Por roturación de terrenos pertenecientes al Estado, ha sido denunciado a la Alcaldía de Perelló el vecino de dicha población Antonio Piñol Figueras.

Mañana tomará posesión del cargo de portero del Municipio, para el que ha sido recientemente nombrado, nuestro apreciable amigo D. Felipe Mercader.

Los obreros toneleros ocupados en la Sociedad Vinícola se declararon ayer en huelga.

El número de huelguistas se hace ascender a unos 21.

Ha sido puesto en libertad provisional nuestro particular amigo D. Juan Bernat, que se hallaba detenido en Barcelona, a bordo del «Pelayo».

Ha sido rombrado ayudante de la sección facultativa de Montes de esta provincia (10ª región), D. Enrique Almoguera Maled.

En la apreciable sociedad «Centre Català» se verificará esta noche la acostumbrada velada teatral, poniéndose en escena el drama «La marca de foch» y el juguete «Als peus de vosté».

Los cazadores de esta ciudad véne privados de satisfacer sus aficiones cinegéticas, a causa del viento que viene imperando.

Nos escriben de Falset que durante la última semana se han vendido varias partidas de vino a 25 pesetas la carga.

A prestar sus servicios en esta provincia ha sido destinado el ingeniero agrónomo D. Paulino Puig y Boronat.

Para las diez de la mañana del próximo martes está convocada a sesión la Comisión mixta de reclutamiento.

Hace dos días que, a causa del fuerte viento reinante, ha suspendido sus trabajos el tren de limpia de nuestro puerto.

¡ PROPIETARIOS! leed el anuncio inserto en 4.ª plana.

LA GLORIA.—Galletas y bizcoches.

Boletín oficial

Anuncio sobre registro de doce pertenencias mineral de bioxido de manganeso con el nombre «Cymodocea», sitas en el término de La Figuera.

—Idem de los precios que han de regir para contratar por un año el servicio de subsistencias militares en la plaza de Tortosa.

—Idem abriendo un concurso para adquirir varios artículos de consumo para el hospital militar de esta plaza.

—Idem de la Alcaldía de Reus para la subasta de un embaldosado en el hospital de dicha ciudad.

—Idem de las de Montblanch, Rasquera, Tamarit, Pont de Armentera, Alcover, Querol, Benifallé, Bellmunt y Pobleda para la del arriendo de las especies que componen el cupo de consumos.

—Idem de las de Caseras, Santa Bárbara, Ribarroja, Bisbal de Falset, Irlas, Tivenys y Vespella exponiendo al público los repartimientos de la contribución territorial, rústica, urbana y pecuaria y el de la matrícula industrial.

—Providencias judiciales.

Ecos de la provincia

Dicen de la villa de Amposta que varios jóvenes aficionados al arte escénico se proponen, durante el próximo invierno, dar en el teatro que posee la sociedad «Casino Ampostino» algunas representaciones con el fin de proporcionar a los socios de dicho centro algunas diversiones de que se carece a no ser por la iniciativa particular, como ocurre en el presente caso.

Así mismo nos comunican que con la inauguración de la temporada, que tendrá lugar hoy, domingo, se presentará ante el público por primera vez la banda de música que bajo el título de «Unión Filarmónica» recientemente se ha formado.

No dudamos que los señores socios sabrán apreciar la labor que se imponen dichos jóvenes y premiarán con su aplauso el trabajo que se han impuesto.

Escriben de Selva del Campo comunicando que reina en aquella localidad gran animación para celebrar con toda pompa y solemnidad la feria que tendrá lugar los días 29 y 30 del presente y 1 y 2 de Diciembre.

Entre los números que compondrán el programa de las fiestas figuran solemnes funciones religiosas, grandes castillos de fuegos artificiales, los «Xiquets de Valls», brillantes conciertos por reputadas bandas de música, etc.

Con estos atractivos es de esperar que en tales días se verá dicha villa en extremo concurrida de forasteros.

Según informes fidedignos, varios jóvenes aficionados a la caza han concebido el feliz y patriótico pensamiento de iniciar y establecer el tiro nacional en Tortosa.

Están terminando las negociaciones para la instalación del alumbrado eléctrico en Montblanch.

Los señores hermanos del gran pintor Casanova, D.ª Rosa y D. Manuel, han re-

galado al museo de Tortosa el lienzo de gran tamaño «Los últimos momentos de Felipe II», cuadro del que se han hecho los más entusiastas encomios en España y en el extranjero.

Noticias generales

En California se ha constituido una sociedad para la fabricación de azúcar de sandía, muy superior, según se afirma, al de la remolacha, por ser su cultivo menos caro y su reducción más económica, puesto que no existe el empleo de los ácidos, y si sólo una pequeña cantidad de negro animal y de cal. El jugo que se obtiene ni requiere lavados si se obscurece y se conserva algunos días sin fermentar. Los residuos de esta fabricación, dotados de propiedades nutritivas, se emplean con éxito para la alimentación de los ganados.

De las pepitas de las sandías se extrae un aceite de mesa de excelente calidad.

Dicen de Alicante que la situación de aquel mercado vinícola en nada ha variado desde la última decena, toda vez que las demandas de los mercados del exterior continúan siendo limitadas y los cosecheros se resisten a vender a los precios á que actualmente se pagan los vinos de la nueva cosecha.

Algunos cosecheros por falta de vasijas han tenido que desprenderse de los sobrantes, alcanzado precios que han variado, entre tres y cinco reales cántaro, según clase.

La Cámara de Comercio de Bilbao ha aprobado un proyecto para la celebración de una Exposición hispano-americana en la invicta villa, en 1903, al inaugurarse el puerto del Abra, obra hermosa que contribuirá al engrandecimiento de aquella parte de España. El proyecto se debe a la iniciativa del vicepresidente de la misma corporación y presidente del Círculo Minero de Bilbao.

La Junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional ha acordado secundar los propósitos de la Asociación Mercantil que se ha constituido recientemente en Melilla y que tiene por objeto fomentar la importación de productos españoles en Marruecos por aquella plaza.

Ha fondeado en el puerto de Málaga la fragata alemana «Gneissodon», escuela de guardias marinas.

Dicho buque conducirá a la embajada alemana de Tánger a Mogader.

Estará en Málaga quince días.

El comandante Kretschman, resbaló al entrar en su camarote, cayendo al suelo y fracturándose una mano.

El comandante de Marina ha concedido autorización al buque alemán para que, a distancia conveniente, pueda la tripulación ejercitarse en el tiro de cañón de gran calibre.

Leemos que en Villacarrillo (Jaén) han sido destruidas 4 millones y medio de plantas de tabaco por los agentes de la Compañía arrendataria.

De otras provincias conocemos análogas escenas, lo cual produce honda pena, aun cuando el monopolio se ampare en los privilegios de una ley muy lesiva al agobiado país agricultor.

No es extraño que cundan los hábitos de criminalidad y de que haya gran contingente de emigración en las poblaciones rurales.

El acto del entierro del malogrado jefe de la estación de Portbou don Pedro M. Gregoriano fué una verdadera prueba de las muchas simpatías que dicho señor gozaba en aquella población.

Comunica el alcalde de Pedreguer que el número exacto de las víctimas del hundimiento de la plaza de toros es de tres muertos y 10 heridos graves.

Hay también varios contusos.

Cronica oficial

Recaudación habida desde las cuatro de la tarde de anteaer hasta la misma hora de ayer:

Fielato del Puente

Ignacio Romeu 240 ks. harina, 6'35 pesetas.—A. Jové 1.306 ks. aceite, 262'80.—J. Ollé 2.514 litros vino, 251'40.—J. Pedrol 1.210 litros vino, 121.—P. Borrell 1.150 ks. carbón, 6'33.—J. Muñoz 60 litros vino, 7'20.—J. Antonio Sans 729 litros aguardiente 19 grados, 145'80.—M. Escardó 645 litros vino, 64'50.—El mismo 68 litros aguardiente 19 grados, 13'60.—F. Contijoch 2.600 ks. harina, 65.—J. Duch 400 ks. harina, 10.—El mismo 1.400

ks. harina, 35.—J. Segura 1.000 ks. harina, 25.—F. Llauredó 888 ks. harina, 88'80.—B. Sutoea 672 litros vino, 67'20.—Nicolás Vacas 251 litros vino, 25'10.—El mismo 45 litros aguardiente 19 grados, 9.—Vicente Gadea 650 litros vino, 65.—M. Escoda 1.680 litros vino, 168.—F. Escardó 2.000 ks. harina, 50.—R. Contijoch 1.500 ks. harina, 37'50.—F. Contijoch 2.000 ks. harina, 50.—J. García 1.169 litros vino 116'90.—J. Esplugas 600 ks. harina, 15.—Viuda Mercadé 41 ks. jabón, 7'75.—F. Pedrol 1.202 litros vino, 120'20.—V. Gadea 177 ks. aceite 35'40.—Teresa Vall 184 litros vino 22'08.—El mismo 59 ks. aceite, 13'63.—Pedro J. Llorens 492 litros vino 49'20.—Lutti Mercadé 14 bocoyes vino, 17'50.—J. Villa Granada 4 id. aguardiente, 10.—Nicolás Muñoz 4 id., 5.

Por partidas menores de 5 pesetas, 40'17.

Total, 2.026'01 pesetas.

Fielato de la Cantera

Vicente Ferrer 25 ks. cera elaborada, 8'75 pesetas.—Antonio Sanromá 50 idem esmerla, 7'50.—Ramón Bofill 100 id., 10'58.—F. Estil-les 100 litros vino y 18 licor, 15'40.—Juan Ramón Vidal 103 ks. tocino salado, 34'61.—Lutti Zingg 19 bocoyes vino, 23'75.

Por partidas menores de 5 pesetas, 29'91.

Total 130'50 pesetas.

Fielato del Muelle

Carey Hermanos 136 litros vino, 16'32 pesetas.—Ramón Contijoch 500 ks. harina, 12'50.—Jaime Roselló 2.840 huevos, 11'92.

Por partidas menores de 5 pesetas, 4'77.

Total, 45'51 pesetas.

Fielato del Olivo

Francisco Solé 1.440 ks. carbón, 9'07 pesetas.

Por partidas menores de 5 pesetas, 32'31.

Total, 41'38 pesetas.

Fielato de Mangrané

José Aymami 500 ks. harina, 12'50 pesetas.

Por partidas menores de 5 pesetas, 5'60.

Total, 18'10 pesetas.

Fielato de la Cadena

José Nin 58 litros vino, 5'80 pesetas.—Juan Gené 240 id. id., 28'80.—Antonio Rosell 17 ks. cecina y 16 litros vino, 7'67.—Juan Salvat 61 id. id., 7'32.

Por partidas menores de 5 pesetas, 16'56.

Total 66'15 pesetas.

Fielato de San Pedro

Gabriel Masip 600 litros vino, 60 pesetas.—José Caballé 4.460 kilos alfalfa, 11'60.—José Mortés 4.900 id. carbón 20'87.

—Ferrer y Saugar 4.589 id. sardina, 25'24.—Antonio Más 1.912 id. id., 10'53.

—Jaime Pijoán 1.000 id. harina, 25.—Baxeras y Fortis 1.657 id. sardina, 9'14.

—Viudas Alemany 1.494 id. id., 8'24.—Francisco Virgili 32 id. conserva verdura, 5'37.—Hijos de B. López 2.956 id. sardina, 16'26.—Luthi Marcet 14 bocoyes vino, 17'50.—Rimbau y Mallol 3 id. aguardiente, 7'50.—Juan Vilar 5 id. id., 12'50.—Salvador Güell 28 id. vino, 35.—Romagosa y Ventosa 6 id. id., 7'50.

Por partidas menores de 5 pesetas, 23'69.

Total, 305'94 pesetas.

Fielato de Tetuán

Alberto Palau 30 kilos aceite, 6'93 pesetas.

Por partidas menores de 5 pesetas, 15'20.

Total, 22'15 pesetas.

Matadero

Carne vacuna y lanar.—Ramón Huguet 3 bueyes 380'80 ks. y 13 carneros 178 id., 121'26.—Salvador Alimbau 10 carneros 154'10 id. 35'11.—Marcelino Ibañez 8 carneros 116'40 id., 25'28.—Mariano Solé 3 bueyes 323'70 id., y 2 carneros 30'90 id., 77'67.—Juan Rimbau 2 bueyes 212'60 id., 46'27.—Ramón Pijuán 8 cabritos 30'50 id., 6'40.

Total, 8 bueyes de 917'10 ks. y 34 carneros de 479'40 id. y 8 cabritos 30'50 id., 311'99 pesetas.

Carne de cerda.—Juan Molas 1 cerdo 60 ks., 15'36 pesetas.—Cristina Socias 1 id. 116 id., 28'30.—Cristóbal Ballesté 1 id. 66 id., 16'75.—Rafael Motilló 1 id. 65 id., 16'51.—Tomás Martí 1 id. 89 id., 22'05.—José Monguío 1 id. 83 id., 20'67.—José Balart 1 id. 65 id., 16'51.—José Ribot 1 id. 117 id. 27'24.

Total, 8 cerdos de 661 ks., 163'39 pesetas.

Total, 475'38 pesetas.

Fielato Central

Francisco Nel-lo 480 litros vino del término, 36 pesetas.—José Olivé 240 id., 18.—Josefa Chivillé 1.440 id. 108.—Rosa Juval 720 id. 54.—Francisco Claravalls 360 id., 27.—José Rovira 960 id., 72.—Hi-

ginito Batel, 1800 id., 135. — Marcelino Ibañez 120 ks. petróleo, 24. Total 474 pesetas. Recaudación total, 3.605'12 pesetas.

Venta en pública subasta

Tendrá lugar en el despacho del Notario de Tarragona D. Simón Gramunt el día 8 de Diciembre próximo venidero de las fincas y derechos siguientes.

1. Una casa sita en la plaza de la Constitución, de la Selva del Campo, número 1 y 3.

2. Una pieza de tierra sita en término de la Selva, partida Camí de Tarragona, regadío con una hora y media de agua semanales de la acequia del Comú.

3. Otra casa almacén en la villa de la Selva, calle de Varrá, número 2.

4. Una pieza de tierra sita en el expresado término, partida Camí de la Bassa, su cabida seis jornales diez céntimos, con una casa denominada «Mas Salvat».

En el propio acto se venderán dos censales de capital en junto, 533 pesetas 33 céntimos que presta D. Joaquín de Miró y de March con hipoteca de una casa situada en la ciudad de Reus, calle de San Roque, número 31.

La titulación y pliego de condiciones se hallarán de manifiesto en el despacho de dicho Notario todos los días laborables de nueve a una de la tarde.

Servicio de la palza para hoy

Parada Almansa. Jefe de día, señor comandante de Luchana, D. Eusebio Boy Tomás.

Hospital y provisiones, capitán 1.º de Luchana.

Oficiales de vigilancia a las órdenes del jefe de día 1.ª zona Luchana 2.ª Almansa.

Paseo enfermos, Almansa. El comandante sargento mayor, Plácido Ródenas.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santos Luciano y Marciano mrs., Máximo ob., Odón ab. y Tomás monje.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Fausto, Feliciano y Severino mrs., y Santa Isabel reina de Hungría.—Gala por días de S. M. la reina Isabel II.

CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de la Soledad, en Nazareth.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS Continúa en la iglesia de las monjas de la Enseñanza. S. D. M. se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho a once y por la tarde de tres y media a seis y cuarto.

CULTOS DE HOY Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora y luego misa en la capilla de Nuestra Sra. del Claustro con ejercicios del mes de las almas. A las nueve y media se cantará el oficio conventual con exposición, con sermón a cargo del beneficiado D. Francisco Duarte. Por la tarde, a las cuatro y media, terminará la Novena de Ntra. Sra. del Claustro, con sermón a cargo del Dr. D. José Viñas, terminando con el canto de los gozos a la Virgen.

San Francisco.—Por la mañana, durante la misa de ocho continúa el mes de las almas, a las nueve y media misa mayor con exposición y plática parroquial. Por la tarde a las cuatro y media, exposición, rosario rezado, trisagio cantado, bendición y reserva.

Sma. Trinidad.—A las nueve y media misa parroquial. Por la tarde a las cinco y media, continuará el mes de las almas.

Sta. Clara.—A las ocho oficio cantado por la Comunidad.

Carmelitas descalzas.—A las nueve y media oficio conventual por la Comunidad.

Descalzas.—Empezará el solemne Triduo que en honor de los beatos mártires carmelitas Padre Dionisio de la Natividad y Hermano Redempto de la Cruz celebrará la Comunidad de este convento. A las once se cantará a toda orquesta una misa solemne por la capilla de música de la Catedral. Por la tarde a las cinco, exposición, canto del Seráfico Trisagio, sermón a cargo del Dr. D. Juan Antonio Fauli, beneficiado tenor de la Catedral y canto de algunos motetes.

Beatas de Santo Domingo.—A las seis misa de Comunidad.

San Pedro.—A las nueve se cantará la misa mayor con plática dominical.

Hermanas terciarias del Carmen.—Como preparación a la fiesta de la Presentación de Nuestra Señora se celebrará en la capilla del Colegio de la calle de Cervantes misa de comunión general con

acompañamiento de armonium y plática preparatoria que dirá el Rdo. D. José Viñas, catedrático del Seminario. San Juan Bautista.—A las nueve y media oficio solemne con plática parroquial. Por la tarde, a las cinco, continuará el solemne Novenario con sermón por el Padre Aguilera. Sagrado Corazón.—A las nueve misa para los congregantes de Maria Inmaculada y San Luis Gonzaga. Por la tarde, a las cinco y media, Rosario y sermón.

Movimiento bursátil

CAMBIOS CORRIENTES dados por la Junta Sindical del Colegio de Corredores Reales del Comercio de la plaza de Barcelona.

17, 7 noche. CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with columns: Lugar, Tipo de cambio, Dinero, Papel. Includes entries for London, Paris, and other international locations.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with columns: Descripción, Dinero, Papel. Includes entries for Denda interior, Obligaciones del Tesoro, and other public effects.

ACCIONES CONTADO

Table with columns: Descripción, Dinero, Papel. Includes entries for Sociedad Catalana general de crédito, Sociedad Hullera Española, and other companies.

ACCIONES FIN MES

Table with columns: Descripción, Dinero, Papel. Includes entries for Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, and other companies.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with columns: Descripción, Dinero, Papel. Includes entries for Ferrocarril Barcelona Zaragoza, N. España especiales Segovi, and other bonds.

FERROVIARIAS

Table with columns: Descripción, Dinero, Papel. Includes entries for Ferrocarril Barcelona Zaragoza, N. España especiales Segovi, and other railway-related financial instruments.

Marítimas

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Entradas ayer

De Cete y esc. en un día v. Correo de Cartagena, de 288 ts., c. M. Escandell, con efectos, consignado al Sr. Escandell. De Alicante y esc. en un día v. Al-garve, de 680 ts., c. J. Rousiers, de tránsito, consignado al Sr. Escandell. De Arrecife y Puerto Sabras en 24 días pol. gol. española Juanita, c. J. Vaquer, de 93 ts., consignado a los Sres. Sanromá é hijo.

Despachadas ayer Para Port-Vendres pail. Alphonse et Maria, de 63 ts., p. A. Francés, con vino. Para Copenhague y esc. v. danés Al-garve.

Telégrafo y teléfono

(De nuestro servicio exclusivo)

Divergencias entre los aliados.—Protesta enérgica

Paris 17, 8 m. De Pekin comunican una noticia bastante grave.

Las tropas rusas han abandonado la vigilancia de la línea férrea de Takou.

En vista de ello el generalísimo Waldersée ha formulado una enérgica protesta ante el ministro de la Guerra de Rusia.—París.

El ministro de Dax en las Cámaras francesas.—Otro accidente

Paris 17, 4 t. Hoy se ha suscitado un animado debate en la Cámara de los diputados acerca de la catástrofe del sud-expreso.

El ministro de Obras públicas declara que se exigirán responsabilidades, sin contemplaciones de ningún género.

Un diputado indignadísimo pide que se fusile a los directores de las compañías ferrocarrileras.—París.

De Marsella.—La legada de Krüger

Paris 17, 4'15 t. Empiezan a acudir a Marsella gran número de extranjeros para presenciar el recibimiento que se tributará a Mr. Krüger.

El presidente de la república del Transvaal llegará a las seis de la mañana del miércoles.

Esto ha contrariado a muchos, pues Mr. Krüger era esperado mañana.—París.

Conferencia comentada.—Disgusto de ministros

Madrid 17, 10 m. La prensa comenta hoy en términos muy parecidos la conferencia celebrada entre el ministro de la Guerra y el presidente del Consejo.

Se cree que las declaraciones de Weyler han disgustado mucho al jefe del gobierno.

Con tal motivo, los ministerios se muestran hoy bastante caria contecidos. Timo mayúsculo.—Ministros reservados

Madrid 17, 11'15 m. Telegrafían de Gibraltar que en una conocida casa de cambio se presentó un sugeto pidiendo que le fuesen descontados dos décimos del número 26.967, correspondiente al sorteo de 31 de Octubre último y agraciado con el premio segundo.

Hecha la operación, desde Madrid dijeron que aquellos décimos eran falsos. El autor del timo no ha sido capturado.

Los ministros se muestran muy reservados acerca de las declaraciones del general Weyler.

Nada han dicho respecto a si adoptarán ó no alguna resolución. Incendio.—Esfuerzos silvestras

Madrid 17, 2 t. De Segovia comunican que un incendio ha destruido parte de la estación del ferrocarril.

Los Sres. Dato y Villaverde han visitado al general Polavieja con objeto de suplicarle que los amigos de éste voten para la presidencia del Congreso al ex-ministro de Hacienda.

Sagasta en Palacio.—Suposiciones

Madrid 17, 4 t. El Sr. Sagasta estuvo hoy en Palacio desde las diez y media hasta las doce y media de la mañana.

Al salir se mostró muy reservado, limitándose a decir que S. M. le había acogido con su habitual afabilidad.

Atribúyese importancia a esta visita del jefe de los liberales al regio alcázar. Supónese que el Sr. Sagasta habrá expuesto a la soberana, en líneas generales, los puntos de vista de su partido en lo que respecta a los principales asuntos que están sobre el tapete.

Se supone asimismo que el Sr. Sagasta habrá expuesto a la Reina la actitud que adoptarán sus amigos en lo que respecta a las cuestiones que han de ser objeto de los principales debates parlamentarios.

El nuevo reglamento del Banco.—Reformas esenciales

Madrid 17, 4'15 t. Según se asegura, en el nuevo reglamento del Banco de España se introducen reformas muy esenciales.

Entre otras reformas se introduce la de que el interés de los préstamos no sea uniforme en todas las Sucursales, sino que variará, según las circunstancias de cada plaza.

Se resuelve también que no haya un Consejo en cada Sucursal, sino un comité de descuentos, y que no se establezcan clasificaciones previas, sino que se harán según las circunstancias.

Más detalles de la catástrofe.—Arribada forzosa.

Madrid 17, 4'35 t.

El cónsul de España en Bayona ha telegrafiado al marqués de Aguilar de Campó detalles del siniestro ferroviario.

Según dicho señor, la persona española muerta en el descarrilamiento es la señora de Arteaga, que habitualmente reside en Biarritz.

Los heridos son el Sr. Irueta, que vive en París, la Sra. Larrinaga y su hija Consuelo.

De arribada forzosa ha llegado a Alicante el bergantín goleta italiano «Fiducia», sin viveres y con averías.

ULTIMAS NOTICIAS

Boisín

Madrid 17, 6 t. En el correo se ha cotizado esta tarde: Interior, 69'65.

Francos, 32'80. Libras, 00'00. Empréstito nuevo, 89'80.

Declaraciones de Sagasta.—La boda de la princesa.—La mayoría del Rey.

Madrid 17, 10'25 n. El Sr. Sagasta ha confirmado hoy las opiniones emitidas por «El Globo».

El jefe del partido liberal cree conveniente el aplazamiento del matrimonio de la princesa de Asturias con el hijo del conde de Caserta, hasta que llegue el Rey a la mayoría, pudiendo entonces S. M. resolver el asunto.

Como es natural, las declaraciones del Sr. Sagasta, después de su visita de hoy a Palacio entrañan bastante importancia.

Regreso retrasado.—Situación desesperada.

Madrid 17, 10'30 n. El Sr. Pidal ha retrasado su regreso a esta corte.

Se cree que tal determinación obedecerá a que dicho personaje conservador juzga la situación del gobierno en extremo desesperada.

Cálculo y comentarios.—Probable caída.

Madrid 17, 10'35 n. Con motivo del retraso del regreso del Sr. Pidal se hacen infinitos cálculos y comentarios en los círculos, cálculos y comentarios que en nada, como es de suponer, son favorables al gobierno.

La creencia general imperante es la de que el actual Ministerio sucumbirá fácilmente y al primer tropiezo.

Gamazo en Palacio.—Llegada de Cañellas.

Madrid 17, 10'35 n. El Sr. Gamazo ha cumplimentado hoy a S. M. la Reina.

Ha llegado a esta corte el celoso diputado por esa circunscripción, D. Juan Cañellas.

Ante el Supremo.—La vista de Villarredona.—El Heraldo.

Madrid 17, 11 n. Ante el Tribunal Supremo ha informado hoy el Sr. Cañellas.

La vista se refiere a una causa fallada por esa Audiencia contra el Sr. Rabada, de Villarredona.

El «Heraldo» se ocupa esta noche de esa causa, que juzga originalísima, tributando frases de elogio al Sr. Cañellas por la brillante defensa que ha hecho del asunto.—Cuartero.

Espectáculos, diversiones

PRINCIPAL.—Tarde: «Valkiria» y «El director general».—Noche: «Silencio de muerte» y «La vida íntima».

ATENE.—Tarde: «El regimiento de Lupión».—Noche: «El anzuelo» y «Asants y a minyons...».

CENTRE CATALÁ.—«La marca de foch» y «Als peus de vosté».

LAS QUATRE BARRAS.—«A la lluna de Valencia» y «A cal sabaté».

Imp. de E. Pamies

SE VENDEN

Por 7.500 pesetas. Una casa en esta ciudad, en el Mar, núm 29, compuesta de entresuelo, bajos y tres pisos.

Por 950 pesetas. Otra casa calle de Cibaderis, núm. 20, de bajos y dos pisos.

Y por 1.600 pesetas una pieza de tierra de 6 jornales del país próximamente, en este término municipal, partida Creu de Valls, distante 2 kms de esta capital.

Titulos de propiedad y ultimar condiciones del contrato en el despacho del Abogado don Julián Nougés.

Rambla San Juan, 40, principal, de 10 a 12 mañana.



A los herniados

(TRENCATS)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que con el mayor descaro y en frases de re-lumbión, anuncian la curación de las hernias sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embaucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero de los incautos: pero de todos modos, bueno es ponerlos al descubierto, para que el público los conozca antes de que llegen a ser su víctima.

Muchos son los que venden bragueros: pocos, los que saben colocarlos: rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

BRAGUEROS DE TODAS CLASES lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cauchón, para la completa y pronta curación de los herniosos.

TIRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar la carga de espaldas.

FAJAS HIPOGÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento de vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de D. José Clausoles de Barcelona.

ESTABLECIMIENTO

LA CRUZ ROJA

REUS.—Plaza Prim.—REUS

CENTRO DE INSTRUCCION MUSICAL

DE TARRAGONA

Instalado en el SAL NAYNE, Rambla de San Juan 46, bajos

Este centro está en combinación con el gran Conservatorio del Liceo de Barcelona y con las mismas obras de texto que allí, pueden los alumnos de ambos sexos que así lo deseen cursar libre el profesorado mediante los exámenes en el dicho conservatorio del Liceo.

Para más informes en el SALON AYNÉ.

ESTABLECIMIENTO Y CLINICA

DE MEDICINA VETERINARIA

BAJO LA DIRECCION DE

RAFAEL PÍ Y CERVERA

Profesor Veterinario y Subdelegado de Veterinaria del partido de Tarragona.

Sucesor de D. José Pi

En dicho establecimiento encontrarán los clientes todas las ventajas y comodidades en el caso de enfermedad de sus caballerías, especialmente en las QUIRURGICAS, entregándose las caballerías después de una completa curación, a fin de evitar molestias a sus dueños; contando para ello con todos los adelantos de la ciencia, tanto en la parte médica como en a quirúrgica, así como personal competente para el cuidado de las caballerías.

Se admiten ajustados para el herraje y curación a precios reducidísimos.

Especialidad en las enfermedades de los perros.

En el mismo establecimiento se construyen toda clase de carrozas, así como se reparan cuantos desperfectos tengan lugar en los mismos, advirtiéndose que en ninguna parte encontrará el público la solidez y perfección en la construcción como en este, así como los precios tan reducidos, admitiéndose los pagos al contado y a plazos para más comodidad del público.

Calle Misericordia núm. 6 (puerto)

PARA LOS AVISOS

Rambla de San Juan, 68, principal

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

34, Unión, 34

herniados (trencats)

Este establecimiento cuenta con los adelantos más modernos y prácticos que la ciencia requiere para la construcción y aplicación de todas clases de Bragueros y aparatos Ortopédicos.

Especialidad en el Braguero Articulado regulador y con el tratamiento de las heroies.

Grandes existencias en bragueros de goma para la radical curación de las hernias congenitas ó de la infancia y todo lo concerniente a Cirugía y Ortopedia.

Casa recomendada por todos los señores médicos que han tenido ocasión de conocerla, tanto por sus géneros como por sus reducidos precios.

CASA MONTSERRAT.—Unión, 34, Tarragona

GABINETE Y CLINICA DENTAL

A. PONS ICART

San Agustín 21, 2.—Tarragona

